

Satuan Pemadam Kebakaran kaitannya dengan kerangka Indeks Daya Saing ACI termasuk dalam pemerintah dan institusi publik. Dimana satuan pemadam kebakaran sendiri bertugas melayani masyarakat dalam memadamkan kebakaran maupun melakukan penyelamatan korban-korban bencana maupun penyelamatan yang tidak menyangkut adanya kebakaran seperti menyelamatkan korban bunuh diri maupun menangani pohon tumbang. Sehingga satuan pemadam kebakaran dapat meminimalisir apabila ada bencana terkait hal tersebut dan termasuk dalam keamanan dalam masyarakat. Hal tersebut tentu menjadi pertimbangan berinvestasi di Kota Surabaya mengingat keamanan suatu daerah menciptakan iklim investasi yang kondusif.

Satuan Pemadam Kebakaran

Alamat : Jl. Pasar Turi No.21, Bubutan, Kota SBY, Jawa Timur 60174

Provinsi : Jawa Timur

Telepon : (031) 3533843

Kegiatan-Kegiatan Satuan Pemadam :

1) Penyelamatan

Dinas Pemadam Kebakaran memiliki tugas lain selain tugas pokok dalam memadamkan api yang meliputi penyelamatan dan pertolongan akibat bencana lain. Selama ini masyarakat melihat pegawai Dinas Pemadam Kebakaran hanya bertugas memadamkan api dan melakukan penyelamatan terhadap korban bencana kebakaran. Selain itu Dinas Pemadam Kebakaran sendiri memiliki tim khusus untuk penyelamatan atau tim Rescue di dua tempat yaitu UPTD I dan UPTD IV. Kegiatan Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya melalui tugas penyelamatan yang tidak diketahui oleh masyarakat antara lain meliputi penyelamatan hewan, mobil yang terjebak dalam lumpur, mobil mogok, orang bunuh diri, orang tenggelam dalam sungai, dan juga keberadaan pegawai perempuan dalam menenangkan korban bencana kebakaran.

2) Penjagaan

Kegiatan penjagaan misalnya penjagaan dengan gabungan beberapa Satuan Kerja Perangkat Daerah (SKPD) yang terdiri dari Satpol PP, Linmas, DISHUB, dan Dinas Pemadam Kebakaran. Penjagaan tersebut dibentuk menjadi posko terpadu yang bertujuan untuk memantau masalah kejadian sosial, kecelakaan lalu lintas, kebakaran dan masalah lingkungan dapat segera ditindaklanjuti. Kegiatan penjagaan lainnya ketika ada peristiwa demo dan konser.

3) Pencegahan

Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya mempunyai program pencegahan dampak terjadinya kebakaran melalui sosialisasi pada masyarakat dengan cara memberikan selebaran berupa brosur metode pencegahan kebakaran. Selain itu ada pula program sosialisasi masyarakat terhadap pencegahan kebakaran yang dinamakan Tilik Kamling bersama. Program tersebut adalah sosialisasi dengan pendekatan masyarakat secara langsung berupa himbauan pencegahan kebakaran di setiap wilayah yang ada di kota Surabaya. Selain itu terdapat kegiatan Pertura (Pertunjukkan rakyat) tersebut warga dikenalkan dengan beberapa peralatan pemadam kebakaran ringan, umum dan dapat lihat sekitarnya. Kegiatan Pertura juga menampilkan seni musik dan sesi diskusi secara langsung agar warga tidak bosan dalam mengikuti kegiatan sosialisasi tersebut. Selain itu, tugas Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya juga mengeluarkan surat rekomendasi untuk membangun gedunggedung yang lebih dari tiga lantai dengan sistem proteksi kebakaran. Pencegahan tersebut sangat berguna untuk menekan angka terjadinya kebakaran.

4) Pelatihan

Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya mempunyai kegiatan lain berupafungsi kegiatan pelatihan. Pelatihan tersebut ditujukan terhadap petugas Dinas Pemadam Kebakaran dan masyarakat yang ada di kota Surabaya. Pelatihan tersebut juga memberikan pengetahuan yang tidak hanya pada petugas Dinas Pemadam Kebakaran tetapi juga juga memberikan pelatihan terhadap masyarakat. Meskipun pelatihan yang diberikan masyarakat tidak terlalu luas namun pelatihan tersebut membantu petugas. Pelatihan yang diberikan terhadap masyarakat secara khusus dilatih oleh bidang DIKLAT Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya.

Pelatihan yang diberikan terhadap masyarakat dinamakan SATLAKAR (Satuan Relawan Kebakaran). Tugas SATLAKAR adalah membantu memadamkan api baik itu secara tradisional sampai modern dan juga memberikan petunjuk untuk menunjukkan arah lokasi terjadinya kebakaran bagi petugas Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya. Pelatihan pada petugas agar ilmu yang diberikan tidak cepat hilang dan juga mendapatkan ilmu baru lagi mengenai strategi pemadaman api, evakuasi korban maupun penyelamatan pada bencana lainnya. Selain itu dalam proses pelatihan ada yang disebut dengan simulasi kebakaran. Simulasi kebakaran adalah sebuah proses pelatihan yang mana seolah-olah ada peristiwa kebakaran. Proses simulasi dilakukan agar petugas maupun masyarakat dapat berlatih secara tanggap dalam menanggulangi kebakaran.

5) Sosialisasi

Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya mempunyai kegiatan lain berupaya sosialisasi yang mengarah pada fungsi sarana pendidikan. Adanya kegiatan tersebut diwujudkan dalam pendidikan yang dimulai dari tingkat PAUD, TK, SD, SMP, SMA sampai perguruan tinggi. Jenjang pendidikan tersebut beragam metode yang diterapkannya. Sosialisasi merupakan kegiatan yang dilakukan oleh sekumpulan beberapa individu yang saling berinteraksi satu dengan lainnya di mana dalam proses interaksi tersebut mereka belajar, memahami, dan memperoleh pengetahuan keterampilan serta nilai-nilai dan norma agar individu dapat berperan aktif dalam kelompok masyarakat. Sosialisasi dibedakan menjadi dua macam yaitu sosialisasi primer dan sosialisasi sekunder. Sosialisasi primer adalah sosialisasi yang diterapkan pada anak sejak usia dini dan yang sangat berperan langsung adalah keluarga. Sedangkan sosialisasi sekunder merupakan sosialisasi yang mengarah pada sektor dunia objektif masyarakat dan yang berperan pada sosialisasi ini seperti lembaga pendidikan, lembaga pekerjaan, peer group, dan lingkungan yang lebih luas dari sebuah keluarga (Abdillah, 2014).

3.5.2 Jumlah Personil Satuan dan Armada Pemadam di Kota Surabaya

Tabel: 02.02.10

**Banyaknya Personil Pasukan Pencegah Kebakaran
menurut Lokasi Penempatan**
Number of firement by Locations
2005 – 2017

Tahun/ Year	Staf Komando/ Staf Comando	Poswil Utara/ Poswil North	Poswil Timur/ Poswil East	Poswil Selatan/ Poswil South	Poswil Barat/ Poswil West	Poswil Pusat/ Poswil Central	Jumlah/ Total
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)
2017	92	178	103	154	132	125	784
2016	152	93	132	130	113	138	758

Sumber : Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya
Source : Fire Dept. Of Surabaya City Region

Tabel: 02.02.11

PEMERINTAHAN & PERTAHANAN
Banyaknya Kebakaran, Korban Manusia dan Kerugian
Table Number of Fire Accidents, Human Victims and Losses 2002 – 2017

Tahun / Year	Keba- karan/ Fire Acci- dents	Korban / Victims			Jumlah/ Total	Kerugian/ Losses (000.000 Rp)
		Mening- gal/ Dead	Luka Berat/ Heavy Injured	Luka Ringan/ Light Injured		
(1)	(2)	(3)	(4)	(4)	(5)	(6)
2017	589	1	-	21	22	18.209
2016	300	5	50	-	55	29 985

Sumber : Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya
Source : Fire Dept. Of Surabaya City Region

Tabel : 02.02.13**Banyaknya Unit Mobil Pemadam Kebakaran menurut Keadaannya***Number of Fire Trucks by Its Condition
2002 – 2017*

T a h u n/ Y e a r	Baik/ Good	Rusak Ringan/ Light Damaged	Rusak Berat/ Heavy Damaged	Jumlah/ Total
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)
2017	60	4	4	68
2016	43	9	5	57

Sumber : Dinas Pemadam Kebakaran Kota Surabaya*Source : Fire Dept. Of Surabaya City Region*